



Der Heilige Stuhl

HOCHFEST DER LEIBLICHEN AUFNAHME MARIENS IN DEN HIMMEL

PAPST FRANZISKUS

ANGELUS

Castel Gandolfo

Donnerstag, 15. August 2013

[[Multimedia](#)]

Liebe Brüder und Schwestern!

Am Ende dieser [Messfeier](#) wenden wir uns an die Jungfrau Maria mit dem Gebet des Angelus.

Der Weg Mariens zum Himmel hat seinen Anfang genommen bei jenem »Ja«, das sie in Nazaret als Antwort an den himmlischen Boten sprach, der ihr den Willen Gottes für sie verkündigte. Und in Wirklichkeit ist es so: jedes »Ja« zu Gott ist ein Schritt hin zum Himmel, zum ewigen Leben. Denn das will der Herr: dass alle seine Kinder das Leben in Fülle haben! Gott will uns alle bei sich, in seinem Haus!

Leider erreichen uns schmerzhaftige Nachrichten aus Ägypten. Ich möchte alle Opfer und ihre Familienangehörigen, die Verwundeten und alle Leidenden meines Gebets versichern. Beten wir gemeinsam für den Frieden, den Dialog, die Aussöhnung in jenem teuren Land und auf der ganzen Welt. Maria, Königin des Friedens, bitte für uns! Sagen wir alle: Maria, Königin des Friedens, bitte für uns!

Ich möchte an den 25. Jahrestag des Apostolischen Schreibens [Mulieris dignitatem](#) des seligen Papstes [Johannes Paul II.](#) über die Würde und die Berufung der Frau erinnern. Dieses Dokument ist reich an Anregungen, die es verdienen, wieder aufgenommen und weiterentwickelt zu werden;

und an der Basis von allem steht die Gestalt Mariens, denn: das Schreiben wurde anlässlich des Marianischen Jahres veröffentlicht. Wir wollen uns das Gebet zu Eigen machen, mit dem dieses Apostolische Schreiben schließt (vgl. Nr. 31): dass alle Frauen in der Betrachtung des biblischen Geheimnisses der Frau, das in Maria konzentriert ist, sich selbst und die Fülle ihrer Berufung finden und in der ganzen Kirche die so große und wichtige Rolle der Frau mehr vertieft und verstanden werde.

Ich danke allen Anwesenden, den Einwohnern von Castel Gandolfo und den Pilgern! Ich danke euch und den Einwohnern von Castel Gandolfo, vielen Dank! Und allen Pilgern, besonders jenen aus Guinea zusammen mit ihrem Bischof.

Anschließend sagte der Papst auf Spanisch:

Ich grüße voll Zuneigung die Alumnen des Passionistenkollegs »Michael Ham« aus Vicente López, Argentinien; wie auch die Jugendlichen der Musikkapelle des »Colegio José Jesús Rebolledo« aus Coatepec, Mexiko.

und dann wieder auf Italienisch:

Und jetzt beten wir alle zusammen zur Gottesmutter:

Angelus Domini

Nach dem Angelusgebet:

Ich wünsche euch ein gutes Fest heute, am Tag der Gottesmutter: frohes Fest und gesegnete Mahlzeit!
